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本报6月27日讯 (记者
刘爽) 市十五届人大常

委会第二次会议27日上午
在八大关会议厅举行。会议
将审议《青岛市促进金融发
展条例(草案)》，表决《青岛
市建设工程材料管理条例
(草案 )》，听取和审议市人

大常委会、市政府有关工作
报告。

市人大常委会主任王
文华主持第一次全体会议，
副主任李增勇、吴淑玲、徐
航、张锡君、邹川宁，秘书长
高岩和32名委员出席会议。

第一次全体会议传达

了省第十次党代会精神，听
取了市人大法制委员会主
任委员万振东作的关于

《青岛市建设工程材料管
理条例(草案)》审议结果的
报告，市人大内务司法委
员会主任委员夏伟丽作的
市人大常委会执法检查组

关于检查《中华人民共和
国社会保险法》贯彻实施
情况的报告，市人大城建
环资委员会主任委员邱一
麟作的市人大常委会执法
检查组关于检查《青岛市
民用建筑节能条例》贯彻
实施情况的报告，市金融

办主任白光昭作的关于
《青岛市促进金融发展条
例 (草案 )》的说明，市政府
副秘书长、市食安办主任
李明作的关于食品安全工
作情况的报告，市林业局
局长曹友强作的关于林业
生态建设情况的报告。

市人大常委会第二次会议举行
将审议表决《青岛市建设工程材料管理条例(草案)》等

◎

◎

本报6月2 7日讯 (记者
刘爽 ) 在市十五届人

大常委会二次会议上，市
政府秘书长、市食安办主
任李明做了关于青岛食品
安全工作情况的报告。报
告中介绍，年内将创建 2 0

条食品安全示范街和 5 0 0

家食品安全示范店，逐步
形成食品安全诚信体系。

据介绍，青岛市去年
成 立 了 食 品 安 全 委 员 会
办公室之后，及时制定出
台了《关于进一步明确食
品 安 全 监 管 职 责 分 工 的
通 知 》，基 本 消 除“ 瘦 肉
精 ”监 管 、食 品 小 作 坊 和
食 品 摊 贩 监 管 等 八 大 监
管盲区，在社会上引起强
烈 反 响 。同 时 ，还 绘 制 了

《青岛市大宗食品购销路
线 图 》，基 本 掌 握 了 全 市
1 0 大 类 、3 0 0 余 品 种 的 大
宗 食 品 来 源 、去 向 、销 售
渠道和消费量等，为溯源
管理奠定了基础。

今年以来，青岛开展
了“食安青岛”整治，至5月
份，全市受理群众举报500

余起，取缔食品药品“黑窝
点”1 7 0余处，查处各类食
品违法案件 4 0 0 0余起，罚
没款 5 1 0余万元，其中，破
获 食 品 刑 事 犯 罪 案 件 1 4

起，抓获犯罪嫌疑人37名。
同时，出台了《举报奖励资
金支付管理方案》，最高可
奖励 3 0万元；修订完善了

《青岛市食品安全事故应

急处置预案》等。
下一步，将对辖区和

系统内所有食品生产经营
单位和业户进行拉网式大
检查，有针对性地开展食
品生产整治和百万居民早
餐工程，力争通过治理整
顿，“五小”(小豆腐坊、小
油 坊 、小 食 品 店 、小 熟 食
店、小饮食店 )食品生产经
营单位普查建档率达9 5%

以上，地下黑窝点基本得
到清除，全面提高食品安
全满意率。

同时，将推行连锁经
营，在各区发展生鲜连锁
超市 5 0家左右，发展便民
连锁菜店 1 5处左右，方便
群众安全消费；在具备条
件的区域实施统一原料采
购、统一标准适用、统一规
范管理的食品质量联保服
务区；并建立由镇(街道)牵
头，公安派出所、工商所、
基层农技服务站、兽医站
等政府派出机构及村 (社
区 )食品安全协管员组成
的群防联控机制。

在突出公安机关积极
作用，对重大案件及线索
提前介入的同时，推行违
法企业、问题食品黑名单
制度，引导食品企业完善
质量管理体系，年内创建
2 0 条 食 品 安 全 示 范 街 和
500家食品安全示范店，逐
步形成行业自律、企业责
任与示范带动相结合的食
品安全诚信体系。

本报6月27日讯(记者
刘爽) 市人大法制委员会
主任委员万振东在做关于

《青岛市建设工程材料管理
条例(草案)》审议结果的报
告中指出，建议在草案中增
加规定，相关工程竣工验收
时，若室内环境质量检测不
合格，不得投入使用。

针对草案对建设、质
监、工商等部门之间职责
界定不清，有些存在交叉，
实践中难以操作的现状，
法制委员会建议根据法律
法规和政府确定的职责分
工，以及实践中形成的管
理体制，将草案相关内容
修改为：“市建设行政主管
部门按照法律法规和本条
例规定的职责，负责全市
建设工程材料的有关监督
管理工作，具体工作由建
设 工 程 材 料 管 理 机 构 承
担。各区(市)建设行政主管
部门具体负责本行政区域
内建设工程材料的有关监
督管理工作。质量监督、工

商行政管理部门依法负责
建设工程材料生产、经营
的相关监督管理工作。交
通、水利、市政公用、环保、
消 防 等 部 门 按 照 各 自 职
责，做好建设工程材料监
督管理的相关工作。”

针对目前建设工程材
料污染超标问题突出，由此
引发的室内环境污染极大
损害了民众身体健康，法
制委员会建议在法规中对
此予以规范，据此在草案
中增加一款规定：“公共建
筑 和 住 宅 工 程 竣 工 验 收
时，建设单位应当委托具
有相应资质的检测机构进
行室内环境质量检测。室
内 环 境 质 量 检 测 不 合 格
的，不得投入使用。”

同时，报告中建议，在
草案中增加关于“研究开
发、生产或者实用新型建
设工程材料，符合条件的，
按照规定享受税收优惠和
财政补贴等扶持政策”的
内容。

本报6月2 7日讯 (记者
刘爽 ) 据青岛市林业

局局长曹友强介绍，青岛
森林覆盖率较往年有较大
提升，但从排名来看，仍有
很大提升空间。下一步将
加大市级财政对造林绿化
的投入，同时，下半年全面
启动创建国家森林城市工
作。

据了解，青岛的森林
覆盖率在 5个计划单列市
中仍居末位，在 1 5个副省
级城市排名第9位，在省内
17个地市中排第3位，仍有
很大提升空间。

报告中指出，一方面
青岛仍有部分荒山等需要
加快绿化的地方，另一方
面受耕地保护等政策的限
制，造林绿化的空间受到

限值，尤其在部分通道林
带建设中，由于补偿较低、
后期管护不到位等原因，
部 分 地 段 出 现 了 大 量 采
伐、退林还耕现象，影响了
通道两侧的森林景观，这
也是导致部分市民对造林
绿化认同度不高的一个重
要原因。

下一步，将大力推进
十 绿 工 程 和 万 亩 林 场 建
设，积极开展青岛造林树
种调查研究，多造混交林、
彩叶林，并有计划地对现
有森林资源进行抚育更新
和改造。

同时，下半年将召开
全市创建国家森林城市工
作的动员大会，全面启动
创城工作，力争 2 0 1 5年前
创建成功。

本报6月27日讯(记者
刘爽) 预计到2020年，青岛
市老龄人口将达总人口的
23%以上，2027年将达30%，
养老保险金潜在支出很大，
随着企业职工养老保险负
担系数逐渐增大，如何确保
基金运行安全平稳、持续保
值增值成为一个重要问题。
市人大内务司法委员会建
议青岛市在国家法律法规
政策允许范围内，制定和实
施基金保值增值计划。

在《市人大常委会执法
检查组关于检查<中华人民
共和国社会保险法>贯彻实
施情况的报告》中，市人大
内务司法委员会主任委员
夏伟丽指出，截至2012年4

月，全市参加各类养老保险
人数达到513万人，参加医
疗保险人数达到791万人。
同时，青岛市2011年下半年
启动了失业保险金标准与
物价上涨挂钩联动机制，自
2011年7月至2012年3月，全
市共为62019名失业人员发
放价格临时补贴 8 4 0余万
元。

同时，据介绍，目前青
岛市企业五险一金征缴额
和养老保险基金结余年均
增幅达23%和36%，2011年分

别为201亿元和107亿元，医
疗保险基金也有结余。

虽然目前全市社保基
金的总体发展状况良好，但
从长远来看，社保基金支付
存在一定压力。一方面是全
市老龄化问题比国内其他
地区更趋严重，预计到2020

年，青岛市老龄人口将达总
人口的23%以上，2027年将
达30%，养老保险金的潜在
支出很大；另一方面企业职
工养老保险负担系数逐渐
增大，缴纳社保费的人数随
着人口红利的消失逐步减
少，领取待遇的人数则越来
越多。

为此，市人大内务司法
委员会建议，加强对社会保
险基金的监督管理，确保基
金运行安全平稳、持续保值
增值。针对青岛未来存在的
基金支付压力较大的问题，
未雨绸缪，采取市财政预算
拨款等方式，探索建立全市
社会保障基金，确保社保基
金支付能力持续、平稳。要
在国家法律法规政策允许
的范围内，制定和实施基金
保值增值计划，加快发展企
业年金制度等补充性社会
保障制度，减少基金在积累
期内的贬值风险。
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